

川野 市役所の人にバイオマス燃料の働きや発電の仕組みを教えてもらったことがあるんだけど、エネルギーについての知識が全然なかったから理解するのが難しかった。

川畑 私は、串間が抱えている課題のどれを取り上げて、どう改善すればいいのかを考えるのが大変だった。市民の健康への意識が全体的に低いことは意外だったな。創生クラスの2人はどうだった？

鈴木 自分は、串間に5種類も芋があるなんて知らなかった。

戸上 どんな商品を作れば串間のファンを作れるのかとても悩んだけど、やりがいがあった。

川野 タルト以外にはどんな案があったの？

戸上 芋を使ったプリンとかクレープとか。みんなで投票した結果、タルトになったんだ。

たくさん悩みました

川畑 創生クラスの2人は串間の一番の課題って何だと思っ？

鈴木 高齢化が進んでいること、串間から出て行く若者が多いことだと思う。

戸上 お店が少ないこと。高校生が通えるお店があったら嬉しいな。カフェとかあって欲しい。

川畑 確かに！洋服屋さんもあつたらいいな。

川野 うんうん、自分はバスケットをするからバスケット専門店が欲しい。

鈴木 川畑さんと川野くんは？

川野 市民が市の取り組みを理解していないことが課題だと思う。研究にあたって街頭調査をしたときに思ったんだ。例えば、市はバイオマス発電に取り組んでいるみたいなんだけど、聞いた限りだとみんな知らなかったから。市の取り組みを知らないのと協力もできないので、市側も、情報をもっと市民に行き渡るようにすることが必要だと思う。市が活性化していくには市民の力が必要だろうから。

課題はこれだ！

川畑 私は仕事が少ないことになって思う。修学旅行で東京に行ったときに、こんな仕事もあるんだってすごく驚いたことがあったから。仕事が増えないことには人口も増えないだろうし。あとは、川野くんと同じで、情報が行き渡っていない気がする。

僕らの望み

川野 創生クラスの2人はこれからの串間にどうなって欲しい？

鈴木 串間が活性化することだけど、これからは平和な串間であり続けて欲しい！

戸上 元気なまちになって欲しい。だから、まずは私たち若者が元気を出していかなきゃって思う。探究クラスの2人は？

川野 人口とお店が増えて宮崎市と同じぐらいの規模になって欲しい。

川畑 そうだね、もっとまちが盛り上がったらいいいね。でも、発展しても串間のいいところはそのままであって欲しい。

鈴木 今後、自分たちが発展のためにできそうなことってある？

串間の魅力を僕たち、私たちが発信します！

川畑 探究クラスの別のチームが、串間のPR動画を作っているんだけど、そういう風に魅力を発信することなら自分にもできそうかな。串間を訪れてもらうきっかけになると思うから。

川野 自分は卒業したら県外に進学しようと思っているんだけど、たくさん知識と経験を積み重ねて、また串間に戻ってきたときにそれを生かせるらいいなと思ってる。



福高生が徹底トーク

～こんなジモトになったらいいな～



地域創生探究クラス
工学エネルギーチーム
川野 翔さん

地域創生探究クラス
地域医療チーム
川畑 陽菜さん

地域創生クラス
戸上 梓さん

地域創生クラス
鈴木 悠平さん

「地域創生探究クラス」と「地域創生クラス」に分かれ、それぞれのテーマで串間市のためにできることを研究する福島高校の2年生。学年を代表して4人の生徒が熱いトークを繰り広げました。

川野 僕たち工学エネルギーチームは、再生可能エネルギー（以下、再エネ）を市民に知ってもらうことを目標にしているよ。

鈴木 具体的にはどんなことをしているの？

川野 再エネをPRするために、小型の風車を付けたツリーハウスを作れないか考えてる。ツリーハウスにすることで、子どもの遊び場所が少ないっていう串間の課題も一緒に解決できないかなって思っ

戸上 川畑さんは？

川畑 私は地域医療について研究しているよ。健康診断の受診率が悪いことが市の課題の一つにあつたんだけど、市民の健康への関心を高めるには何が効果的なんだろうってね。

川畑 2人は何を勉強したの？

戸上 地域創生クラスのテーマは、「串間のファンを作ろう」。串間にあるものを使って自分たちに何ができるかを考えて、市内の企業や団体の協力のもと、串間産の5種類の芋を味合わせるタルトを、移住体験ツアーで参加者に振る舞ったの。

鈴木 タルトは作るだけじゃなくて商品名を考えたり、パッケージのデザインも考えたよ。

とって、Dr.エトーの健幸講座や南九州大学に足を運んでヒントをもらったよ。

戸上 どんなヒントだったの？

川畑 一つはファイトケミカルスー。ファイトケミカルっていうのは野菜とか果物に含まれる化学成分のことなんだけど、抗酸化作用などがあつてとにかく健康に良いんだって！このスーをあすか園と共同して、朝市で市民の方に振る舞う予定だよ。

もう一つは、健康でいるためには子どもの頃からの生活習慣の積み重ねが大事なの。だから福島小の4年生に簡単な体操を教えるに行ってるよ。